



Eltern- und Schülerinformation Abiturtraining Mathematik

Wolgast, 24.10.2023

Sehr geehrte Eltern, liebe angehende Abiturientinnen und Abiturienten,

wir alle erinnern uns noch an die Nachwehen des letzten schriftlichen Abiturs in Mathematik. Letztendlich sah sich das Bildungsministerium in Schwerin nach einer Petition von Schülerinnen und Schülern und Rückfragen bei Lehrerinnen und Lehrern gezwungen, die Bewertungen für alle um einen Notenpunkt anzuheben.

In einem Interview der Beschwerdeführerin im NDR fielen in etwa Formulierungen wie: „solche Aufgaben habe ich noch nie vorher zu lösen gehabt“.

Zum einen bin ich sicher, dass dies auf Schülerinnen und Schüler unserer Schule nicht zutrifft, zum anderen habe ich überlegt, wie man solches ausschließen kann. Da wir mittlerweile im Mathematikbereich lehrer technisch gut aufgestellt sind, ergab sich für mich bei der Planung des Schuljahres 2023/24 die Möglichkeit, den Schülerinnen und Schülern der 12. Klasse ein Abiturtraining anzubieten.

Dieses starten wir nun mit Beginn des Novembers. Geplant sind die drei Angebote so, dass sie zeitlich dort liegen, wo die Schülerinnen und Schüler in der 11. Klasse den BO-Kurs hatten. Da dieses Fach in der 12. Klasse entsprechend der APVO nicht mehr unterrichtet wird, besteht so die Möglichkeit, dass wirklich jeder von euch die Möglichkeit hätte das Angebot anzunehmen. Wer also z. B. am Montag in der 5./6.Stunde BO hatte, der kann nun zu dieser Zeit am Abiturtraining teilnehmen (erste Doppelstunde Freitag, 03.11.2023, Montag, 06.11.2023, bzw. Dienstag, 07.11.2023). Die Teilnahme ist völlig freiwillig. Training macht aber (nicht) nur (in der Mathematik) Sinn, wenn man es kontinuierlich betreibt. Aus meiner Sicht bringt es also nichts, rein aus Lust und Laune von Woche zu Woche zu überlegen, ob man teilnimmt.

Inhaltlich wollen wir uns wirklich auf das Trainieren von prüfungsanforderungsentsprechenden Aufgaben, die für das schriftliche Abitur konzipiert sind, beschränken bzw. konzentrieren. Es wird keine Nachhilfe zum laufenden Stoff stattfinden. Dass wir zwischen Grund- und Leistungskursaufgaben differenzieren müssen, ist uns bewusst und wir werden dies auch tun. Auch Schülerinnen und Schülern, die eine mündliche Prüfung in Mathematik ablegen wollen bzw. werden, kann dieses Angebot helfen, da sie sich auf das Prüfungsniveau einstellen können. Natürlich werden die angehenden Abiturientinnen und Abiturienten auch im regulären Mathematikunterricht auf die Prüfungen vorbereitet. Trotzdem erschien mir ein Zusatzangebot sinnvoll und ich wurde durch viele positive Rückmeldungen dazu in diesem An-sinnen bestärkt.

Ich wünsche euch schon heute bessere Matheergebnisse, als wir sie im Vorjahr hatten.

Ihr / Euer

Karl-Uwe Roggow